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A13娱乐
2019 粤港澳青少年广

府话大赛竞出三甲

小选手比拼

“哪些朋友是听完上一场，跟着
我一起来广州的？ ”“哪些朋友是从
没听过京剧，今天首次来体验的？ ”
9 月 23 日晚，《老生常谈———王珮
瑜京剧清音会》广州站演出现场，王
珮瑜提了两个问题， 举手回应者都
不在少数。 这是属于王珮瑜的独特
魅力———自有一帮拥趸紧紧跟随，

又能让不熟悉京剧的人， 因为她而
有兴趣走进剧场。

次日， 王珮瑜接受羊城晚报记
者独家专访， 分享此次来穗演出从
“忐忑”到“惊喜”的体验。 时常“出
风头”的她，坦然中有透彻的自知，
自认是京剧圈中“事儿多的孩子”：
“我不属于一个常态，同样我也没有
可复制性。 ”

羊城晚报记者 艾修煜

羊城刮起京剧旋风，“瑜老板”清音会友

王珮瑜：今天当“角儿”更不易
作为余派传人，王珮瑜不否认自己

的与众不同：“我不属于一个常态，也没
有可复制性。 我的特殊在于做了一些
事，让大家看见我了。 有些同行有不同
的看法，不能说他不对，也不能说我不
对，这没有可比性。 ”身为圈内特殊的
存在，孤独吗？“孤独，但这孤独是你自
己造成的，也怨不着别人。 ”王珮瑜没有
一丝犹豫。

多年来，王珮瑜为了传承京剧不遗
余力：进校园、出漫画、做音频、开公众
号……还上了不少综艺。 时常享受明星
待遇的她，没有回避这些“热闹”。

在王珮瑜看来，京剧从来就是“角
儿”的艺术，京剧演员的明星化不是艺
术的庸俗化，反而是一种回归，京剧圈
中也有“养成系”传统：“上海的老观众，
从我十来岁就看我表演， 一直到我 20
岁、30 岁、40 岁还在看， 他们觉得这个
孩子‘是我捧大的’。 ”

尽管京剧传播者的身份广为人知，

但王珮瑜心中“传承比传播难”。 对于专
业，王珮瑜不敢有丝毫马虎。 身为余派
的传人，听本派创始人余叔岩的戏是王
珮瑜每日都要做的功课：“23 日上台之
前，我又把他的所有唱片捋了一遍。 天
呐，我发现，30 年了，我还能从中感受
到我过去没听到的新东西。 ”

这种不断学习的态度背后，是王珮
瑜面对京剧始终战战兢兢、如履薄冰的
心态。 京剧学者刘曾复临终前嘱咐她：
“王珮瑜， 你今天已经成为余派代言人
了， 你不能唱错， 没学过的绝对不能
唱。 ”王珮瑜明白这话的意思：“学过的
消化好了，准确无疑了，才能上台，否则
的话，你的罪过大了，因为所有人都学
你。 ”

相比 100 年前， 今天从事京剧行
当，做一个“角儿”是更难了，还是更容
易？ 王珮瑜认为：“如果你是一个有自己
思考的人，在今天更难。 一直到现在，京
剧依然停留在梅兰芳时代。 ”

传承比传播更加困难

王珮瑜自称是个“意志很不坚定的
人”，很容易受到别人的影响。 身为双鱼
座的她，对于这个星座“感性浪漫爱幻
想” 的特质不以为然，“我通常跟别人
说，我的上升星座是天蝎”。

外界给予的标签很多，“小冬皇 ”
“当代坤生第一人”，甚至还有“京剧界
的超女”。 对于这些标签，王珮瑜直接用
“烦死了”三个字表态，语气带笑意，有
点小烦恼，与不少粉丝印象中她“超 A”
“好帅”“霸气”的形象完全不同。

对于这些称号， 她也有跳脱出自己
身份的审视：“京剧有一脉相传的传统，
当别人还愿意这样叫你的时候，说明某
些方面你做得好，但是你总有一天要从
‘学别人’到‘做自己’。 ”

至于将来如何被后人评价， 她坦然
又笃定地回答：“中国人对于‘身后名’
都是看重的，今天我做的事，其中有不
被理解的，历史和时间会给出最好的答
案。 我不需要证明什么，但我一直以来
的探索和尝试，是值得被看到的，我走
了一条我认为是对的、正确的路。 ”

走自己认为正确的路

广州登台心里很忐忑说演出

谈标签

谈京剧

相比京剧票友扎堆的北京和日常
工作生活的上海，广州王珮瑜来得少，
甚至称得上陌生。 到广州之前，她给团
队打预防针：“这一站会比较艰苦。 ”

这种担心不是凭空的，毕竟她上
一次来穗， 还是两年多前随团演大
戏。另外，“广东人唱京剧———南腔北
调”的歇后语深入人心，南北文化有
别，而此番来穗的演出形式———清音
会，也堪称挑战。

一袭长袍的王珮瑜，在乐队的伴
奏下， 仅凭一支话筒， 一张桌子，把
《定军山》《捉放曹》《空城计》《四郎探
母》等经典唱段码在一起，一气唱完。
除了唱，“瑜老板”还要说，要暖场，要

普及京剧知识，还要步履款款、风度翩
翩……见惯大世面的瑜老板， 坦言广
州场前的心里“很忐忑”。

然而，现实情况是约 1700 个座位
的大剧院歌剧厅，上座率极高，演出过
程中掌声不断， 一向矜持的广州观众
也放下了羞涩，叫好声不时响起。 演出
结束后，观众迟迟不肯散去，于是瑜老
板再三上台，感谢广州的观众。

台下， 王珮瑜告诉羊城晚报记
者：“在北京场里，我很少讲话，但广
州场里我讲得很多， 毕竟来得少，希
望跟大家多交流、科普一下。 ”

现场的观众构成也很奇妙：白发
族、中年夫妻、打扮时尚的俊男靓女

汇聚一堂。这恰是王珮瑜追求的：“京
剧演出最好的剧场生态就是这样的，
我们希望得到年轻人的追捧，也不能
忽略老年人， 他们是京剧的观众基
础。 希望这次是个新开始，以后能与
广州更多些缘分。 ”

常居上海的王珮瑜，却是个粤菜
重度爱好者， 演出前一日飞来广州，
到了酒店便寻了附近一家老牌又新
近登榜米其林的粤菜馆，饮食极为克
制的她，当晚吃得不算少：“上海也有
不少粤菜馆，但总不见得全然地道。”
她还有自己判断粤菜馆水准的心得：
“你先点道脆皮鸡试下，如果做得好，
那这馆子基本不会差。 ”

你知道“湿水棉花”“神仙过铁
桥”“盲公食汤丸”是什么意思吗？ 9
月 22 日，“超粤未来”———2019 粤
港澳青少年广府话大赛 （以下简称
“广府话大赛 ”） 在广东电视台演播
厅举行总决赛， 来自粤港澳三地的
十二强选手现场角逐三甲， 也给现
场观众“科普”了不少广府话俗语和
歇后语。

广府话大赛自今年 7 月正式启
动，先后在广州、澳门、佛山、肇庆、
中山进行海选， 数百位粤港澳青少
年参与角逐。 经过层层筛选， 共有
12 位学员进入总决赛，其中年纪最
小的参赛者只有 11 岁。总决赛设置
了“少年粤风 show”“火星撞地球”

“名嘴嘴斗嘴”三大关卡，考验选手
对广府文化、广府话俚语歇后语、广
府历史典故等知识的熟悉程度，并
由粤语相声泰斗黄俊英、 著名主持
人任永全和阮星航担任评委。

“湿水棉花———没得弹”“神仙
过 铁 桥———包 稳 阵 ”“盲 公 食 汤
丸———心中有数” 等地道的广府歇
后语一个接一个地从小选手们的口
中蹦出来，他们对广府话之熟悉，让
现场不少“老广”都竖起大拇指。 最
终，来自广州大学的 18 岁男生邱俊
玮夺冠，来自广州知用中学的 13 岁
女孩黄心悦位居亚军，来自 （香港 ）
东莞工商总会刘百乐中学的 14 岁
女孩何咏诗获得季军。

本次广府话大赛从 9 月 15 日起
逢周日晚 21：40 在珠江频道《粤韵风
华》栏目播出，首期节目就获得综合
市场份额 9.19 的成绩，位列自办综艺
节目三区（广东城域、城乡 、广州 ）收
视第一，喜获开门红。 总决赛将于 11
月 24 日晚播出。 （胡广欣）

在演出中普及京剧常识

王珮瑜羊城清音会友
王珮瑜在广州也拥有众多知音

广府话

颁奖现场
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9月19日，民生银行广州分行走进广
东省定贫困村———清远市佛冈黎安村，
为当地上黎小学四年级学生送上一节别
开生面的金融知识课， 并到村里向村民
们宣传防诈骗、反洗钱金融知识。

课堂上，该行讲师给学生们派发了
10元真钞， 生动形象地为他们讲解新
版人民币的防伪特征。 同学们认真倾
听，学习辨伪，踊跃举手回答问题。 该
行还将儿童金融漫画读本送到同学们
手中，同学们非常感兴趣。

随后，该行工作人员走进村里慰问
贫困户， 并向村民们宣传金融知识，提
醒他们不要相信天上掉馅饼，接到可疑
电话要保持警觉，拿不准的事情多和亲
友商量， 不要听信不法分子的遥控指
挥，防止造成不必要的财产损失。

民生银行广州分行坚持送金融知

识进贫困村。 2018年，该行先后两次赴
省定贫困村———韶关市新丰县紫城村
开展党建扶贫， 在捐助扶贫经费的同
时，举办防范金融诈骗知识讲座。 今年
4月和5月， 该行分别前往清远西尾村
和广西贺州开展金融知识进乡村工作，
将金融知识传播给贫困村的村民。西尾
村的一名村民2018年曾被诈骗损失了
5000元，听了讲座后，他表示增强了自
己防金融诈骗的意识，今后再也不会轻
信诈骗分子了。

今年9月， 民生银行广州分行在全
辖范围内开展2019年度“金融知识普及
月 金融知识进万家 争做理性投资者
争做金融好网民”金融联合宣传教育活
动。 该行的营业网点每天不定时有厅堂
人员担任“微沙龙宣传员”，向等候区的
客户开展“微沙龙”活动，重点宣传金融

基础知识、金融标准、非法金融活动、防
范非法集资、反洗钱、人民币知识等金
融知识，增强客户的风险防范意识。

该行还深入社区、商圈、乡村、校园
等开展户外宣传活动。 在广州一些社
区，该行设置专门的宣传点，向居民派
发宣传折页和各类防骗手册，讲解安全
用卡的知识和如何识破常见的电信网
络诈骗的技巧。 在一些商圈里，该行宣
传人员向商户的工作人员、客户介绍日
常用卡支款的小技巧和安全用卡小常
识，如如何保管好自己的银行卡信息和
密码、如何识别和防范电信和银行卡诈
骗等。该行还把金融知识沙龙开进了大
学里， 向大学生讲解防范非法校园贷、
网络诈骗等金融知识，还设置了有奖问
答环节，学生们积极参与、气氛活跃。

文/戴曼曼

三季度即将收尾 ，目前这
3个 月 沪 指 波 动 幅 度 虽 然 有
11.50% ，但并不算大 ，而波动
节奏比较规律 、清晰 。 其特点
是 ：两头高 、中间低 ，似有倒头
肩形态 。 总的来说 ，属于横向
窄幅区间振荡。 这样的形态显
示市场在过去3个月处于空间
受限状态 ，预示进入四季度或
有新的变化。

目前 ，市场位于三季度高
位是一个好迹象 ，它在窄幅振
荡区间的高位盘旋 ，是一种即
将突破的形态。 能持续在区间
高位盘整是准备向上突破的
信号 ，我们只需要等待突破时
机的出现 。 反之就是向下突
破。

3048点 是 三 季 度 可 见 的
高位边界 ，突破它只有半步之
遥。 这个点位无论对于今年还
是去年来说 ，都是年度的中上
位区间。 可见，在过去一年9个
月里 ，市场风险已经基本体现
和消化 ，显然当前已不在熊市
状态中。 这意味着市场最坏也
只是振荡市 ， 而且只要突破 ，
不排除后市会出现真正的牛
市行情。

在今年上半年大涨后 ，尽
管市场经历了5个月的大周期

调整 ，但本栏一直保持着市场
将进入牛市的预期 ，9月的强
势回归 ，这种预期或许应该值
得保持。 从经历的调整周期来
看 ， 如果没有这样的立意 ，我
们不可能在市场调整低位果
断出手 ，占得市场先机 。 现在
面临突破的关头 ，我们不仅占
有优势 ，而且还能抵御不确定
性的风险 。 可见 ，对市场的理
解离不开人们的立意。

俗话说 ， 思想指导行动 。
面对这种存在欺骗性的人性
市场 ，如果没有自己的观点和
判断 ，以不变应万变 ，我们很
容易会成为追涨杀跌的受害
者 。 事实表明 ，频繁止损反而
是造成投资亏损的主要原因。

本栏认为 ，技术分析与对
市场理解和判断是互为体用
的 ，没有谁主谁次之分 。 比如
在对市场立意为牛市预期之
下 ，在技术量化未达到质变的
情况下 ，我们只有果断逢低吸
纳。反之，就是高抛离场了。如
果技术量化已达到质变的程
度 ，那么对于我们的立意就要
作出相应的调整 。 在9月最后
时间段 ，需要关注的重点在于
向上突破的时机 ，因为此时向
上突破的压力最小。（赵穗川）

民生银行广州分行深入贫困村开展金融知识宣传

又迎一波巨无霸ETF产品
四只央企创新产品合计发行规模逾406亿元

期
形势
股

市场正在寻找突破时机
羊城晚报记者 莫谨榕

ETF近期又成了公募基金行
业关注的焦点。 近日。 博时央企创
新驱动ETF、 嘉实央企创新驱动
ETF、 广 发 中 证 央 企 创 新 驱 动
ETF、富国中证央企创新驱动ETF
四只ETF相继宣告成立，合计发行
规模超过406亿元，其中，博时央企
创新驱动ETF和嘉实央企创新驱
动ETF成立规模均突破百亿元。

主投科技创新型上市央企

9月21日，博时、嘉实、广发和
富国4只央企创新驱动ETF同时发
布基金合同生效公告。 公告显示，
发行规模最大的是博时央企创新
驱动ETF，发行规模达到167.35亿
元，有效户数为1975户。 紧随其后
的是嘉实央企创新驱动ETF，发行
规模达到132.50亿元，有效户数较
大，达到5544户。 广发央企创新驱
动ETF和富国央企创新驱动ETF
发行规模分别为86.76亿元和20.26
亿元，有效户数达到1370户和1510
户。 在A股ETF发行史上， 发行份
额超过100亿份的此前只有6只。

今年8月7日、8月8日， 博时、
嘉实、广发和富国一起发布了央企
创新驱动ETF的发售公告。 8月12
日，4只基金同日开始认购， 直至9
月12日认购截止， 认购天数为32
天，并齐齐于9月20日成立。 这4只
基金都是跟踪中证央企创新驱动
指数的被动指数型股票基金。

中证央企创新驱动指数以国
资委下属央企上市公司为待选样
本，综合评估其在科技创新方面的
综合情况，选取其中较具代表性的
100家上市公司股票作为样本股，
反映具备科技创新活力的央企上
市公司股票在A股市场的整体走
势。 根据中证指数公司官网披露，
截至9月23日， 该指数的十大权重
股分别是海康威视、 中国中车、中
国重工、科大讯飞、中国神华、中国
联通、宝钢股份、中国石化、国电南
瑞和中国石油。

股东“以股换ETF”引关注

这批基金尤其受到市场关注
的是，此前多家上市公司都发布公

告称换购了上述央企创新驱动
ETF。

9月19日， 南京熊猫发布公告
称，公司股东中电熊猫将持有的公
司1827.60万股A股换购对应市值
的嘉实中证央企创新驱动ETF份
额， 将持有的公司913.80万股A股
换购对应市值的博时中证央企创
新驱动ETF份额。 按照9月19日南
京熊猫12.27元/股收盘价计算，此
次换购金额为3.36亿元。 中电熊猫
承诺自上述嘉实央创ETF、博时央
创ETF成立后6个月内不减持使用
公司股票认购获得的基金份额。

无独有偶，中国建筑近期也发
布了简式权益变动报告书，大家人
寿将持有的4.15亿股中国建筑股
份换购了博时央企创新驱动ETF
份额，将持有的3.11亿股换购了嘉
实央企创新驱动ETF份额，将持有
的3.11亿股换购了广发央企创新
驱动ETF份额，合计换购中国建筑
股份数量10.38亿股， 占总股本的
2.47% 。 按照 9月 19日中国建筑
5.67元/股收盘价计算， 此次换购
金额为58.85亿元。

事实上，今年以来上市公司股
东换购ETF基金份额的情况屡见
不鲜，引发市场关于上市公司股东
借道ETF变相减持的讨论。 比如，9
月19日，万科A股东大家人寿将持
有的1.96亿股万科A股股份换购成
了平安中证粤港澳大湾区发展主
题 ETF基金份额 ， 占 总 股 本 的
1.73%， 按照9月18日万科A26.94
元/股收盘价计算， 此次换购金额
超50亿元。而早在今年3月，三七互
娱股东就将持股换购成银华MSCI
中国ETF。 中兴通讯、中国石油的

股东随后将持股换购成工银瑞信
沪深300ETF。 光环新网、先导智能
的股东将持股换构成富国创业板
ETF和华夏创成长ETF。 强力新材
和辰安科技将所持股份换购成华
夏创蓝筹ETF。

今年6月，中航集团旗下7家公
司中航沈飞、中航资本、中航电子、
中直股份、中航飞机、中航机电、中
航电测发布公告，公司部分股东拟
以所持部分公司股份参与富国中
证军工龙头ETF的份额认购，引起
市场广泛关注。
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当下“她力量”崛起，越来越多的女
性开始期望拥有一份属于自己的事业。
全球知名美容美妆品牌玫琳凯公司在全
国百城发起了“玫琳凯女性创业论坛”，9
月 22 日该论坛登陆广州，吸引了众多有
志在事业上有所突破的女性积极参与，

并帮助她们在论坛中获得专业的事业起
步规划。

活动现场，玫琳凯提出了“美力 WE
事业”的理念，旨在为平凡女性开启事业
之路解决“资金少”、“经验缺”及“家庭平
衡难” 等问题。 以对于有着重启事业需

求， 但又碍于无法从照顾家庭的职责中
分身的“宝妈们”为例，“美力 WE 事业”
可以为其提供弹性工作时间， 帮助她们
在个人生活、 事业和家庭之间找到平衡
点，让“一边带娃一边赚奶粉钱”的梦想
成为现实。

可转债市场规模持续扩
大。 数据显示， 截至 9 月 20
日， 今年可转债发行规模是
去年全年的 2 倍， 市场扩容
为投资者提供了更丰富的投
资标的。 今年来，多只可转债
基金表现亮眼。 以中欧可转
债基金为例 ， 截至 9 月 20
日， 中欧可转债 A 年内净值

增长率亮眼， 在同类基金中
排名居前。

作为一只攻守兼备的债
券型基金， 中欧可转债 A 同
时兼顾股市和债市机会 ，力
求为投资者带来相对权益产
品更稳健、 相对固收产品更
出色的收益。

9 月 16 日年内第二次全
面降准落地，而在 10 月和 11
月还将分两次实施定 向 降
准。 分析人士表示，央行降准
有利于带动短端利率下行，
对中短端品种构成利好 ，从
而打开长端利率下行空间 。
在货币政策偏宽松、 整体风
险偏好收紧的大背景下 ，中

短债基金或是理财投资的较
优选择。 截至 9 月 20 日，国
投瑞银恒泽中短债 A、C 今年
以来分别取得 3.88%、3.61%
的总回报。

据悉，国投瑞银恒泽中短
债基金主要投资 3 年以下中
高等级品种，流动性好，组合
回撤可得到有效控制。

百城联动 全国大型女性创业论坛登陆广州

中短债基金再受追捧 中欧可转债年内净值增长亮眼


